
第54号 1月臨時会・3月定例会
令和4年5月1日（2022年）

表紙は安城農林高校の生徒さんの作品です。詳細は裏表紙をご覧ください。
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市営住宅に入居する際、連帯保証人を立
てることができなくても家賃債務保証会

社と保証委託契約をすれば入居手続きができる
ようになるが、保証会社を市から紹介してもら
えるのか。
　また、保証委託料や債務保証の範囲は。

3月定例会が3月2日から22日の21日間の会期で開かれました。令和4年度予算のほか条例改
正、補正予算などを慎重に審議しました。

当初予算·条例改正を慎重に審議 当初予算·条例改正を慎重に審議 3月

定例会

Q 国の家賃債務保証登録制度に登録し、か
つ本市と協定を結ぶ協会に所属する保証

会社を入居希望者に提示する。
　保証委託料の初年は家賃の半額で最低3万円、
2年目以降は年1万円。保証範囲は家賃滞納額、
契約解除後から明渡しまでの賃料損害額、原状
回復費用及び残置物の搬出·処分費用まで。

A

条
改
例
正

市営住宅入居希望者は、連帯保証人か保証会社を
選択できます！

議案
17号

当初予算に計上された新規事業当初予算に計上された新規事業
緊急新生児
出産応援事業

出生数が激減して
いるコロナ禍にお
いて、新生児1人
当たり10万円を
支給します。

1億6100万円

サイクルフェス
in 安城実施事業

健康的・経済的な乗
り物である自転車に
乗るきっかけづくり
となるようなイベン
トを実施します。

1000万円

国史跡本證寺境内保存活用整備事業
国指定史跡本證寺境内の石垣の修理や、（仮称）本證寺史跡
公園整備のための用地を買収します。また、史跡の価値を
顕在化させるための整備手法や施設、スケジュール等を定
める整備基本計画を策定します。
※5ページにこの事業についての質問を掲載しています。

2億1595万円本證寺本證寺

次ページからは当初予算に関する質問を掲載しています
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令和4年度	予算

市公式 LINEの友達登録はこちらから市公式 LINEの友達登録はこちらから

広報 市公式LINEアカウントにぜひ登録を!

市公式LINEアカウントの登録者を増や
すために現状及び今後の取り組みは。Q 登録者を増やすため、広報あんじょうや

市公式ウェブサイト等の記事の余白に
LINE登録用QRを配置するなどして登録を促
している。また、市政情報を配信し、啓発する
だけでなく、LINEの利用価値を高めていく必
要があると考え、スマートフォンで電子申請が
できる全ての手続を対象とし、市公式 LINEア
カウントから、直接、電子申請システムにログ
インできる仕組みの導入などを行う。

A

福祉 特別養護老人ホームができます!

特別養護老人ホームについて、整備の概
要は。Q 設置運営者は社会福祉法人ゆめネットで、

里町壱斗山に、鉄骨造4階建、定員120
人の特別養護老人ホームの整備を予定している。
令和6年4月の開設を目指す。

A

令和３年度の当
初 予 算 に は な

かったが、特別養護老
人ホーム施設整備補助
金の内容は。

Q 社会福祉法人が定員30人以上の特別養
護老人ホームを新設する際、定員1人に

つき県から315万円を上限として交付される。
本市はこれとは別に県補助額の10%に相当す
る額を独自に補助する。令和3年度、公募によ
り選定した設置運営者が整備を計画しており、
令和4年度は378万円の補助を予定している。

A

子ども 児童手当制度が変わります!

児童手当金について、令和3年度当初予
算の34億4000万円から、令和4年度

当初予算では33億4000万円と1億円減額と
なっているが、その理由は。

Q 理由は主に2点ある。1点目は、支給対
象の児童数が年々減少していること、2

点目は令和4年6月1日施行の児童手当法の一
部改正があることがあげられる。

A

令 和4
年6月

1日施行の児
童手当法の一
部改正の内容
は。

Q 主に2点ある。1点目は児童の養育状況
が変わっていなければ、令和4年6月以

降は現況届の提出が原則不要になること。2点
目は所得上限限度額の新設により、限度額以上
の所得がある場合は令和4年6月分から児童手
当等が支給されなくなること。

A
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環境 食品ロスを削減しよう!

図書 図書情報館で電子雑誌が読めます!

教育 スクールアシスタントの配置どうなる?

「Anjo たべ Ring by タベスケ」の事業
内容は。Q 本事業は、店舗や飲食店等から食品ロス

になりそうな食品をお値打ちに出品して
もらい、消費者に購入を促すことで、食品ロス
の削減を図るマッチングサービス。　

A

提供される雑誌のタイトル数やサービス
内容は。Q 100タイトル以上の雑誌が読み放題と

なる。同じ雑誌を同時に閲覧できるのは
20人まで。1人が同時に閲覧できるのは1冊で、
閲覧状態で無操作の場合、15分経過すると閲
覧が解除される。
　最新号は図書情報館内でのみ閲覧可能だが、
バックナンバーの週刊誌は1年以上、月刊誌は
3年以上さかのぼって閲覧可能となる。

A

令和4年度、配置されるスクールアシス
タントの数は。

　また、特別支援学級の数とそこに通う児童生
徒数が増加するが、スクールアシスタントを増
員すべきでは。

Q スクールアシスタントは、65名分の予
算を計上して配置する予定。勤務の状況

によって、配置人数は65名を上回る場合がある。
　また、特別支援学級については、小学校で
13人6学級、中学校で18人1学級増となって
いる。人数や学級増に対し、通常学級以上に丁
寧に対応する必要があるが、それぞれの障害種
や特性、程度によって支援の状況が異なる。し
たがって、人数や学級増がそのまま人数の増員
と直結しないが、必要な場合には、学校全体で
協力体制を整え、適切に対応していく。増員が
必要な状況が発生したら、柔軟に対応していく。

A

事業者と消費者の利用要件は。また、具
体的なサービスの利用方法は。Q 事業者は市内業者のみで、消費者は市内

在住に限らず登録・利用できる。なお、
手数料は無料。利用方法は、事業者が食品の情
報を登録すると、消費者はスマホ等で閲覧でき、
ユーザーページ内で購入予約を行い、直接店舗
等に出向き、受け取りと支払いを行う。

A

令和4年度	予算
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　代表質問は3人以上の会派の代表者が、年に一度、市長の施政方針などに
対して質問することです。一般質問では、13人の議員が市政や地域の課題
などを質問しました。
　各議員の主な質問と答弁の要旨を掲載しています。なお、未掲載の質問な
どは、映像配信や会議録（5月下旬掲載予定）でご覧いただけます。
※市議会ウェブサイトの顔写真を掲載しています。議場ではマスク着用で質問しました。

公民連携のまちづくりについて

問　シーホース三河株式会社が計画している新
アリーナには、公益サービス機能を付加してい
ただき、市民が幅広く利用できる多目的施設に
なるよう、民間事業者に働きかけるべきと考え
るが、市の考え方は。
答　 安 城 市 と シーホース 三 河 株 式 会 社 は、
2026年の完成を目指し、三河安城地域で収容
人数5000人規模の新アリーナの建設に向けて、
協議を継続している。本市としては、新アリー
ナに公益的機能を付加していただくことや、当
施設の利活用の可能性について、今後、シーホー
ス三河株式会社などと協議を進めたい。

（仮称）本證寺史跡公園整備について

問　来年1月からNHK大河ドラマ「どうする家
康」が放映される予定である。放映では、本證
寺が取り上げられ、多くの方の来訪が予想され

る。来訪者に対し、その受け皿の整備が気にな
るが、（仮称）本證寺史跡公園整備の今後の予定
について伺う。	
答　令和4年度に策定する「史跡本證寺境内整
備基本計画」に基づき整備を進める。発掘調査
も継続して実施しながら、令和5年度から2か
年をかけて実施設計を行い、市制施行75周年
となる令和9年度の開園を目指し、令和7年度
から工事に着手する。令和4年度に、崩壊の危
機にある内堀の石垣は修理し、築地塀を再建し
てご覧いただけるようにする。

安城創生会の予算要望について

問　私ども安城創生会は、責任ある最大会派と
して、令和4年度の当初予算編成にあたり、4
分野64項目にわたる要望事項を取りまとめて
提出した。いずれも市民の声や地域の要望を代
弁した内容となっている。私たち安城創生会の
要望についてどの程度、当初予算に反映してい
ただいたのか。
答　4分野64項目にわたるご要望のうち、53
の項目、およそ82.8%について、予算計上す
ることができている。その他の11項目につい
ても、今後、さらに課題の整理や費用対効果を
精査するなど、事業化に向けた検討を行ってま
いりたい。

今とこれから ◆代表質問
◆一般質問

議員が
聞いた!

大
おお

屋
や

	明
あき

仁
ひと

議員

安城創生会

QRを読み取ってご覧く
ださい。
※パケット・通信料がか
かります。

【映像配信】 【会議録】

本證寺内堀の石垣の修理の様子本證寺内堀の石垣の修理の様子

新アリーナのイメージ図新アリーナのイメージ図
［出典：シーホース三河ウェブサイト（https://go-seahorses.jp）］［出典：シーホース三河ウェブサイト（https://go-seahorses.jp）］
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子どもの幸せと安心な子育ての支援

問　育児休業後の入園予約制の導入を。
答　入園予約制は、育児休業を取得し、復帰月
からの入園をあらかじめ申し込みできる制度。
希望する時期での入所が可能となり、入園時期
が分散され、保育士の負担軽減にも効果がある
が課題もあり、先進事例の取組内容や効果につ
いて、調査研究していく。

がん対策について

問　安城更生病院新棟建設補助事業として、令
和4年度から10年間補助金を交付する。「がん
治療」に関して、新棟が開所されることにより、
どのような効果を期待しているか。
答　がんに対する3つの治療法である「化学療
法」「外科的治療」「放射線治療」のそれぞれの機

能強化、高度化が図られ、がん患者の5年生存
率の向上が期待されるとともに、市民の利便性
や安心感が高まる。また、働きながら通院治療
を行える体制など、治療を受けやすい環境が整
備されることで、がん患者の経済的負担や心理
的負担の軽減が図られることを期待している。
問　HPVワクチン接種の積極的勧奨の再開の
スケジュールと内容について問う。
答　小学6年生
から高校1年生
相当の年齢まで
の女子を、公費
で接種を受ける
ことができる定
期接種の対象と
している。また、平成25年6月から9年近く続
いた積極的勧奨の中止の間に、定期接種の対象
年齢を過ぎてしまい、接種の機会を逸してし
まった平成9年度生まれから平成17年度生ま
れまでの女子を対象に、いわゆるキャッチアッ
プ接種として、令和4年度から6年度までの3
年間で公費による接種を行う。いずれも今年5
月に、対象者へ個別に通知していく予定。
問　アピアランスケアへの支援を。
答　がん患者のがん治療による外見変貌を補完
する、医療用ウィッグや乳房補整具の購入に係
る経済的負担の軽減を図るため、購入費用の2
分の1、2万円を上限に補助を行う県の事業が
始まる。実施主体は市町村だが、市町村補助額
の2分の1が県から助成される。がん患者への
必要な支援として、県の事業内容等を確認した
うえで、市としても速やかに対応していく。

1月
11日 議会運営委員会

25日 議会運営委員会

2月

16日 議会運営委員会

22日 議会運営委員会

25日 健康福祉部会・ 産業建設部会

委員会・部会などの主な活動状況

法
ほう

福
ふく

	洋
よう

子
こ

議員

公明党
安城市議団

3月

2日 議会運営委員会

11日 市民文教常任委員会

14日 産業建設常任委員会・部会

15日 健康福祉常任委員会

16日
総務企画常任委員会

議会運営委員会

22日 議会運営委員会

代 表 質 問
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持続可能な財政運営

問　基金と市債の状況と今後の見通しは。
答　市の貯金である基金と借金である市債の差
は74億円余の黒字であり、現時点では将来世
代に負担を先送りせず、適切な財政運営ができ
ている。今後も活力と豊かさを堅持し、成熟し
た地域社会を構築できるよう、基金と市債のバ
ランスに、充分、留意しながら、「積極的かつ戦
略的な」財政運営を心掛けていく。

安城のみらいを元気にするプロジェクト

問　本市はSDGsの視点をもって、まちづく
りを進めているが今後の取り組みは。
答　「SDGs未来都市」を目指す観点から「ケン
サチなまちづくりと脱炭素社会の実現」をテー
マに、環境面では資源・エネルギーの循環利用
の推進、社会面では三河安城地域を念頭に民間
企業と連携した脱炭素型社会の基盤づくり、経
済面では次世代農業の維持など「みらいへの投
資」につながる施策を検討していく。

健幸プロジェクト3まちづくり	 	
「脱炭素化」

問　「脱炭素化」に向けた取り組みは。

答　環境クリーンセンターのごみ焼却施設を
「エネルギーセンター」と位置付け、電気や蒸気、
温水に加え二酸化炭素も資源として捉え、資源
エネルギーの地産地消に向けた先進的な活用方
法を調査している。国は「地域脱炭素ロードマッ
プ」を策定し、「脱炭素先行地域」を選定する方針
であり、本市も応募に向けて検討を進める。

子どもたちのコロナ禍での学び

問　GIGAスクール元年に関しての見解、取り
組みは。
答　本市では、「まず、使ってみる」ことで、児
童生徒がタブレットを活用した学びに対する興
味・関心を高め、その良さを実感した結果、ア
ンケートでは肯定的な回答が大半であった。ま
た、コロナ禍だからこそ、子どもたちが「自分
自身で考える」ことの必要性や切実感をもって、
仲間と共に
学び合う絶
好の機会と
捉え、学校
教育を推進
していく。

稲
いな

垣
がき

	退
たい

三
ぞう

議員

みらいの風

議長諮問事項に対する答申
昨年6月に議長から諮問されていた事項について、
3月16日に議長に議会運営委員会から以下の通
り答申しました。
●諮問第1号「委員会のオンライン開催の検討に
ついて」
▶答申内容　感染症のまん延又は災害等の発生に
より委員が委員会の開催場所に参集することが困
難と認めるときは、オンラインによる方法で委員会が開催できるよう準備を進められたい。

大屋委員長（右）から大屋委員長（右）から
松尾議長へ答申書を提出松尾議長へ答申書を提出
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一 般 質 問

通学路の危険箇所について

問　千葉県八街市の下校途中の事故を受け最終
的に、本市の通学路で危険箇所として何件打ち
上がったのか。また、通学路の安全対策として、
令和4年度の予算計上額と、どういった対策費
用に充てられるのか。
答　本市の最終的な危険箇所数は27箇所。令
和4年度の当初予算に1,300万円を計上し、
ガードレールの設置、交差点のカラー塗装、道
路外側の白線の引き直し等を予定している。

帯状疱疹予防接種の費用助成について

問　日本人の成人の90%以上は、帯状疱疹
の原因となるウイルスが体内に潜伏していて、
50歳代から発症率が高くなり、80歳までに
約3人に1人が帯状疱疹を発症すると言われて
いる。帯状疱疹ワクチン
接種の一部助成の考えは。
答　現在、国において帯
状疱疹ワクチン接種につ
いて、定期の予防接種と
する議論が進められてい
る。現在のところ、市独
自で助成する考えはない
が、今後の国の動向を注
視していく。

小中学校の災害時授業再開に向け、		
エアコンのLPガス対応化

問　学校の都市ガス型エアコンの災害時の対
策として予備熱源にLPガスを併用するハイブ
リッド型にすべきと考える。また、体育館にも
空調整備すべきではないか。
答　LPガス併用のハイブリッド型は、災害時
の学習環境の早期復旧には有効で他市の対応も
参考に研究する。小中学校体育館の空調設置に
は今後、先進地を参考に設備や熱源などの選択
肢を広げ、省エネ・脱炭素化も考慮して調査を
進める。

明治川神社交差点の整備について

問　明治川神社交差点は慢性的に渋滞が発生し
ており交差点の改
良が必要と思うが、
考えは。
答　交差点整備に
ついて、来年度に
概略設計を行い、
周辺への影響など
を整理し、実現性
の有無を検討する。
その結果、交差点改良を実施する場合には、次
年度以降、順次設計、工事と進める。
◆その他の質問…
大河ドラマ「どうする家康」プロモーションにつ
いて、脱炭素イノベーションについて

辻
つじ

山
やま

	秀
ひで

文
ふみ

議員

みらいの風

野
の

場
ば

	慶
よし

徳
のり

議員

安城創生会

桜町小学校の体育館桜町小学校の体育館
白線が消えている路側帯（桜林小学校付近）白線が消えている路側帯（桜林小学校付近）
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プレミアム商品券等の地域経済支援

問　令和3年度の反響や令和4年度の実施予定
を伺う。
答　地域経済の活
性化、新規顧客の
獲得につながった
等、新型コロナウ
イルス感染症の影
響により、厳しい
経営状況にある事業者の支援や地域経済の活性
化に繋がったと考えている。
商品券は市制施行70周年記念として20%プ
レミアム付で地元応援券3000円分と量販店
でも使える共通券3000円分の計6000円分を
5000円で販売、1人5冊までの予定。利用期
間は9月1日〜1月末日。
※3月7日時点の答弁です。

コロナ禍の園児の状況について

問　新型コロナウイルスの園児の影響と透明マ
スクの効果と対応について伺う。
答　健康診断で変化はみられないがマスク生活
で表情や反応が乏しくなったと聞く。また、コ
ロナの影響は不明だが、手をついた際に、骨折
に至るケース
もあった。透
明マスクは表
情や口の動き
が伝わりやす
いため、特に
言葉の学習に
重要な時期で
ある0歳、1歳児の担当保育士が状況に応じ使
用している。今後は、民間園低年齢児の保育士
への透明マスク配布を考えている。
◆その他の質問…
緊急新生児出産応援金、デンシティ等

労働者協同組合について

問　市民協働において、労働者協同組合をどう
認識しているか。また、どう支援していくか。
答　労働者協同組合は、持続可能で活力ある地
域社会を実現することを目的とした非営利の法
人。ボランティアやNPO法人と同様に地域課
題解決につながる市
民活動団体である組
織と認識しており、
同様に支援を行って
いく。

無線機器の規格の変更について

問　変更期日が当初予定の本年11月末から、
「当分の間」延長となったが、新たな変更期日が
定められた後に旧規格の機器を使用した場合ど
うなるのか。
答　電波法違反となり、1年以下の懲役又は
100万円以下の罰金の対象となる。
問　どのような製品が対象か。
答　種類も様々だが、トランシーバー、PHS
電話機、ワイヤレスマイクのほか、無線LAN
やETC車載機、飲食店で見かける呼び出しベ
ルといったものも対象となる。

石
いし

川
かわ

	翼
つばさ

議員

新社会

石
いし

川
かわ

	郁
いく

子
こ

議員

安城創生会

旧規格の
特定小電力無線機器が
使えなくなります

電波法関連法令 無線設備規則の改正により

旧規格の特定小電力無線機器の使用期限は

※「他の無線局の運用に妨害を与えない場合に限る」旨の条件が設けられて
います

改正前 2022年11月30日まで

改正後 当分の間
旧規格の特定小電力無線機器の使用期限は
2021年8月
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一 般 質 問

様々な料金等の納付における便利な	
キャッシュレス化について

問　今後、対象となる手続きは。また、その運
用は。
答　各種料金や市内の各公共施設における使用
料について、クレジットカードやQR決済など、
順次、導入を図る。アンフォーレ本館の利用料
金は今年の6月を目途に、あんくるバス路線は
来年度中を目指し、介護保険料、後期高齢者医
療保険料、市営住宅使用料、保育料、休日保育
料、児童クラブ育成料等は、キャッシュレス決
済の導入とともに、コンビニ納付への対応を令
和5年4月から開始する予定。

学校生活について

問　スクールアシスタントの業務には何がある
か。
答　学校安全補助を各小学校に3人、校務補助
を各小中学校に1人、個別の支援が必要な児童
生徒に補助的にサポートする方を市内で81人、
児童の医療行為を担う看護師を2人、コロナ感
染症対策としての清掃・消毒や家庭への配布文
書等の印刷、仕分
け等の業務を担う
学校業務支援員を
各小中学校に1人
配置する。

特産品の活用とPRについて

問　市制施行70周年記念事業における特産品
の活用とPRはどのような計画をしているのか。
答　周年記念の様々なイベント等の機会をとら
えて、果実や加工品の配布、ブース販売やパネ
ル展示などによる
特産品のPRを行
う。開園25周年
を迎えるデンパー
クにおいて、地元
生産者による花や
観葉植物の販売を行う。フラワーマルシェを通
じ花とみどりの魅力を発信する。また、本市の
特産品である梨やいちじくを使ったオリジナル
カクテルの開発を行っているが、来年度はカク
テルにも合うオリジナルのおつまみの開発も行
う。

アンフォーレの賑わい創出事業について

問　賑わい創出事業のアンフォーレ感謝祭はど
のようなイベントを計画しているのか。
答　アンフォーレ感謝祭は、6月に市制施行
70周年とアンフォーレ開館5周年を記念して
開催する。アンフォーレをメイン会場として、
SDGsをテーマに、子どもから大人まで全ての
方が気軽に参加できるコンテンツを用意する。
また、中心市街地エリア内の公園等でSDGsに
ちなんだマルシェを開催する。

塚
つか

原
はら

	信
しん

一
いち

議員

安城創生会

白
しら

谷
や

	隆
たか

子
こ

議員

安城創生会
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横断歩道の安全対策について

問　桜井駅前の危険な横断歩道に押しボタン信
号機設置の要望書を安城警察署に提出している
が、すぐには設置できないようである。
　豊田市では、横断歩道に歩行者横断点滅器「ぴ
かっとわたるくん」という機器を設置している。
ボタンをおすとLEDライトが光り、通行車両
に横断者がいることを知らせ車両の停止を促す
もの。設置費用や効果、県内他市の実績を問う。
答　設置費用は横断歩道両端に1基ずつ設置し
て320万円ほど、効果としては車の一時停止
率が朝、夕ともに上昇していた。豊田市では9
箇所設置、大府市では2箇所設置している。こ
の機器は、歩行者が安全に横断歩道を利用でき
る有効な安全対策の一つと考えられるので、他
市の動向を注視するとともに費用対効果を含め
調査研究する。
問　豊田市では、「ぴかっとわたるくん」設置に
合わせ、横断歩道を紅白に塗装し、手前にも
赤ラインを引き、ドライバーから見て「横断歩
道があるよ!」という一目瞭然の整備がしてある。
このような対策は効果的と考えるが市の見解は。
答　桜井駅前の横断歩道については、横断歩道
の周辺をカラー塗装し、手前に赤ラインを3本
設置することを計画しており、令和3年度末ま
でに実施する予定。信号機が無く、交通量が多
いなど危険な横断歩道には、安城警察署と協議
の上、横断歩道周辺のカラー塗装や啓発用立て
看板の設置を検討するなど、視覚的に通行車両
に注意喚起できるよう安全対策に取り組む。

街路樹について

問　街路樹の診断結果と今後の対応は。
答　今年度、街路樹のうち、全ての高木5588
本の簡易診断を実施し、異常が発見された
564本について、さらに個別診断を行った。
その結果、倒木の恐れがある56本については、
令和4年度早期に撤去等を行う。経過観察が必
要とされた508本については、個別診断シー
トを活用し、定期的なパトロールにおいて異常
箇所の進行具合を確認することで適切な対応が
行えるように努める。さらに、街路樹の定期的
な診断を5年に1回の頻度で実施したい。
問　歩道の除草の実状は。
答　歩道の植樹桝の除草は、年3回、実施して
いる。舗装と縁石のすき間などの除草は、年1
回実施している。雑草の生育状況はその年の気
候や天候等により大きく左右されるので、市民
や地元町内会などから交通安全上危険であると
通報のあった箇所については、職員が早急に対
応している。
問　今後の街路樹の維持管理の進め方は。	
答　歩道を狭めたり、交差点の見通しを妨げた
りしている街路樹は、地元町内会の意見を聞き
ながら、優先順位をつけて、順次、撤去してい
きたい。診断結果や剪

せん
定履歴などの情報のデジ

タル化による街路樹の一元管理や、雑草の発生
を抑制するウィードコート工法による維持管理
費の軽減を検討し、効率的で効果的な維持管理
に努める。

二
に

村
むら

	守
まもる

議員

安城創生会

ウィードコート⼯法とは

舗装と縁⽯などの隙間
部分をポリウレタン樹脂
で覆うことによって雑草
が⽣えないようにする⼯
法で、新設や既設歩道、
中央分離帯の境⽬やジョ
イント部に適応します。

平成２２年度施⼯

神
かみ

谷
や

	和
かず

明
あき

議員

安城創生会

豊田市に設置されている「ぴかっとわたるくん」豊田市に設置されている「ぴかっとわたるくん」
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一 般 質 問

障がい者の虐待防止、差別解消について

問　今春から虐待防止委員会の設置が義務化と
なるが障害者福祉サービスを提供する事業所の
事業内容、事業法人数及び既設置法人数は。
答　生活介護、居宅介護、グループホーム、放
課後等デイサービスなどで、令和4年3月1日
現在で52法人（102事業所）、既設置は19法人。

堀内公園は開園30周年

問　現在の遊具更新工事は記念事業でないと認
識するが、市民の皆さんに分かりやすく説明を。
答　令和３年度、実施している工事は、公園施
設長寿命化計画に基づく遊具更新。令和４年
度は開園30周年であり、その記念事業として、
現在の展示室に幼児対象の屋内遊戯施設を設置。
また、バッテリーカー等の台数を増やし、移動
動物園やはたらく車ひろばなどのイベントを
10月に開催予定。

◆その他の質問…
誰もが暮らしやすい社会について、官民連携に
よる社会的障壁の除去について、行政が取り組
むべき合理的配慮についてなど

大規模商業施設がカムカム!?

問　「ザ・モール跡地」に大規模商業施設が期待
される。市民も市外からも「カムカムエヴリバ
ディ」ということで、多くの方が積極的に利用
するのではないか。民間の進出を踏まえて、行
政は今後どういった対応をし、夢を紡いでいく
のか、中長期ビジョンを確認したい。
答　この民間投資をまちづくりの起爆剤とし、
交流人口・関係人口の創出を図るとともに、何
よりも市民の暮らしの利便性を高め、満足度の
向上につなげたい。

プロレスとシティプロモーション

問　オカダ・カズチカ選手、中野たむ選手の他
にも安城出身のプロレスラーが4人頑張ってい
る。彼らをシティプロモーションで、どう活用
し、三河安城のアリーナにどう絡めていくのか。
答　新アリーナは多目的利用のできる施設と聞
いている。プロレス興行についても、施設運営
事業者との調整が前提となるが、事業者側に実
施を働きかけることは可能であると考える。

寺
てら

沢
さわ

	正
まさ

嗣
し

議員

安城創生会

深
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おさむ

議員

安城創生会
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コロナ禍における学級閉鎖と臨時休園

問　学級閉鎖されたクラスの児童生徒は登校す
ることができないが、子どもたちへの学びの保
障は。
答　多くの学校が
タブレット端末を
活用し、オンライ
ンで授業を行って
いる。児童生徒の
発達段階を考慮し
ながら、担任や教科担任が教科書の内容を説明
し、練習問題を解いたり、調べたことをまとめ
たりしている。
問　臨時休園時の代替保育施設は。
答　保護者が医療や介護など、社会機能を維持
するうえで必要なサービスに従事している場合
や、ひとり親など仕事を休むことで生活に影響
をきたすなどやむを得ない場合に限り、子育て
支援総合拠点施設「あんぱ〜く」にて実施。休園
時に代替保育が必要な場合は、その都度、申し
出ていただく。
問　小学校休業等対応助成金制度とは。また、
保護者への周知は。
答　子どもの世話が必
要となった労働者に有
給休暇を取得させた事
業主に対して支給され
る助成金制度。事業主
から助成金活用の協力
が得られない場合、労
働者が直接支給申請す
る方法もある。
　学級閉鎖を実施する小学校では、学級閉鎖の
案内文書と併せてリーフレットも配布し、各家
庭への周知を図る。
　公立園・事業団園では、園業務支援システム
のメール機能を使い、リーフレットのデータを
添付して全家庭に配信した。

ふるさと納税について

問　「安城市への寄附額」と「安城市民の他の自
治体への寄附額と影響額（市民税の減収額）」は。
安城市はふるさと納税における収支が圧倒的な
歳出超過、赤字だが取り組みの強化が必要では。
答　令和2年度の安城市への寄附額は、9300
万円余。令和2年中の安城市民の他自治体への
寄附額は10億5500万円余。令和3年度の市
民税の影響額は4億9300万円余の減収。
　ふるさと納税を増やすための改善が必要であ
ると考えている。本市への寄附額が市税への影
響額を上回る状況が望ましいと考えている。

問　返礼品の拡充として、
・安城市が誇る世界に冠たる総合電動工具メー
カーの株式会社マキタ製の商品
・安城市内の商店や飲食店、安城七夕まつりで
使用できるお買物券
・オカダ・カズチカ選手やシーホース三河と安
城市とのコラボしたオリジナル商品
などを加えてみては。
答　安城市内で使える商品券やお買物券につい
ては可能と考えている。オリジナルグッズ等に
ついては実現可能性を探っていきたい。
問　NPOや市民活動など市民や民間が実施す
る公益性がある事業や直接NPO等の活動資金
に充てることができるクラウドファンディング
型のふるさと納税の拡充が必要では。
答　市外の方へもアピールができ、かつ市外の
方から共感とご協力をいただけるクラウドファ
ンディング型ふるさと納税の取り組みを検討。
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日本共産党
安城市議員団
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一 般 質 問

ラジオ体操の普及促進

問　ラジオ体操は朝6時半からで、冬は気温が
氷点下になり、外は真っ暗なことが問題である。
CDを使えば、自由な時間で行うことができる。
ラジオ体操をCD化して、より多くの方に参加
していただくようPRしないか。
答　音源は、普
及促進を所管し
ている株式会社
かんぽ生命保険
から町内会や子
ども会などの団
体に無償提供し
ていただける。スポーツ課が窓口となりCDを
配布し普及に取り組む。

子供の朝ごはん

問　学校の現場で、朝ごはんを食べている子と
食べていない子に何か差を感じているか。
答　学級担任や養護教諭は、朝ごはんを食べて
いる子は授業に集中して取り組む姿勢が見られ、
活力があると答えている。一方、心身の不調等
で保健室を利用する児童生徒は、就寝・起床時
間の影響もあるが、統計的に多くは朝食を食べ
ていないことが原因の一つとして挙げられてい
る。朝食を十分にとっている児童生徒との差を
学校現場では感じている。

白
しら

山
やま

	松
まつ

美
み

議員

新自民の会

1月11日に第1回臨時会が開かれました。
新型コロナウイルス感染症対策費の補正
予算を原案どおり可決しました。

1月臨時会のあらまし

懲罰特別委員会について

この臨時特別給付金の対象世
帯には市から確認書が送付さ

れ、氏名等を記入後に市へ返送して
もらう方法だが、確認書の返送がな
い人への対応はどうする。

Q

対象世帯の方に、確実に手続
をしてもらうように確認書を

発送後、一定期間を経過した時期に、
返送のない方に対して、複数回にわ
たって、返送を依頼する文書を送付
する予定。あわせて、民生委員の皆
さんに、地域住民との対応の中で、
手続を促していただくよう依頼して
いく。

A

住民税非課税世帯等に対する
臨時特別給付金

主な質疑

　令和3年12月に設置された特別委員会は、12
月7日から計6回開催しました。2件の処分要求の
審査を行い、2月21日に結論を出しました。
　なお、翌日に、永田議員、白山議員から取下げ
願が提出されたため、本会議（閉会日）で採決が行
われ、取下げが承認されました。

ロシアによるウクライナ侵攻に対する抗議
　3月22日に提出された決議案第1号「ロシアに
よるウクライナ侵攻に対する抗議について」を全
会一致で可決し、市長・議長連名で、本市の総意
として、ロシアによるウクライナ侵攻に対し、断
固たる抗議の意を表明しました。

抗議文全文はこちらからご確認ください。
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会派別賛否（○賛成、×反対）
安
城
創
生
会

公
明
党

み
ら
い
の
風

新
社
会

共
産
党

新
自
民
の
会

無
所
属

市
長
提
出
議
案

1月臨時会に提出された案件 結果

第1号　令和3年度一般会計補正予算（第8号） 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
3月定例会に提出された案件 結果

第2号　個人情報保護条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第3号　市職員定数条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第４号　市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第５号　市庁舎整備基金の設置、管理及び処分に関する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第６号　�高齢者生きがいセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

第７号　国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ × × ◯ ◯
第８号　�障害者の本人確認に係る方法の多様化に対応するための関係条例の整備に関

する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

第９号　消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１０号　消防団条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１１号　附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１２号　手数料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１３号　道路占用料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１４号　準用河川占用料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１５号　法定外公共用物の管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１６号　�都市計画法に基づく開発行為等の許可の基準に関する条例の一部を改正する

条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

第１7号　市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ ◯
第１8号　水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第１9号　令和3年度一般会計補正予算（第9号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２０号　令和3年度国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２１号　令和3年度有料駐車場事業特別会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２２号　令和3年度安城桜井駅周辺特定土地区画整理事業特別会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２３号　令和3年度介護保険事業特別会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２４号　令和3年度後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２５号　令和3年度水道事業会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２６号　令和3年度下水道事業会計補正予算（第1号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第２7号　令和4年度一般会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ × × ◯ ◯
第２8号　令和4年度国民健康保険事業特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ × × ◯ ◯
第２9号　令和4年度土地取得特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３０号　令和4年度有料駐車場事業特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３１号　令和4年度安城桜井駅周辺特定土地区画整理事業特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３２号　令和4年度介護保険事業特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ × × ◯ ◯
第３３号　令和4年度後期高齢者医療特別会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ × × ◯ ◯
第３４号　令和4年度水道事業会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３５号　令和4年度下水道事業会計予算 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３６号　市道路線の廃止 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３7号　市道路線の認定 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯
第３8号　都市計画に関する基本的な方針の変更 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

第1号　監査委員の選任 原案同意 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

第1号　ロシアによるウクライナ侵攻に対する抗議 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

1月臨時会及び3月定例会　議案などの審議結果

※	議案名と会派名は、一部省略して記載しています。
　� 公明党➡公明党安城市議団
　� 共産党➡日本共産党安城市議員団

個人別審議
結果はこちら

安城創生会	18人　 公明党	3人　 みらいの風	3人　 新社会	1人　 共産党	1人　 新自民の会1人　 無所属	1人

同
意
決
議
案
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検索安城市議会

あんじょう市議会だよりは、古紙を
70%使用した再生紙と大豆油インキ
を使用しています

発行者 :安城市議会　編集者 :市議会だより編集委員会
問合せ :安城市議会事務局　〒446–8501�安城市桜町18–23
Tel.0566–71–2252/Fax.0566–77–8200/E-mail:giji@city.anjo.lg.jp

・��開始時刻はいずれも午前10時（予定）から
です。
・��請願、陳情の提出締切りは5月25日（水）
です。

5月11日（水）��臨時会
6月� 3日（金）�定例会開会
� 6日（月）�一般質問
� 7日（火）�一般質問
� 8日（水）�一般質問予備日
� 9日（木）�議案質疑
� 14日（火）�産業建設常任委員会
� 15日（水）�市民文教常任委員会
� 16日（木）�健康福祉常任委員会
� 17日（金）�総務企画常任委員会
� 23日（木）�定例会閉会

� 9日（木）�午前10時
� 13日（月）�午前10時
� 28日（火）�午前10時※
※会議を開催した場合のみ放映

6月定例会分より、放送
チャンネルが地上デジタ
ル112ch(地上デジタル
11chのサブチャンネル）
に移行します。詳しくは
キャッチネットワークま
でお問合せください。
0120-2-39391	
（受付:9時〜19時）

放映（録画）放映（録画）5月臨時会・
6月定例会の開催予定 ▶表紙の説明

私たちは授業の中で、「あんじょう
SDGs共創パートナー」に賛同さ
れた企業・団体を対象に配付する
木製盾の製作に取り組みました。
持続可能な森づくりで生み出され
た本校の間伐材が、持続可能なま
ちづくりと、SDGsに取り組む企
業・団体等の裾野を広げること
を目的に創設された「あんじょう
SDGs共創パートナー」制度に協
力できることをうれしく思います。
木製盾裏面の脚材は割れやすく取
付けに苦労したので、大切にして
もらえるとうれしいです。

安城農林高等学校　３年
鈴木　悠太

　市制施行70周年記念事業として、「あんじょう未来ミーティング〜With中学生〜」（中学生議
会）を開催いたします。
　市内8中学校の代表の生徒たちが中学生議員となり、中学生の視点から本市の現状や問題点
などの質問や夢を叶える提言などを行います。当議会を通じて、行政や市議会活動に関心をもっ
てもらう機会とします。
　また、議会終了後に各会場に分かれて生徒と議員でフリートーキングを行います。

あんじょう未来ミーティング
〜With中学生〜を開催

令和4年8月9日（火）午前9時〜開催日

市議会議場（市役所北庁舎6階）他場所

前回（平成29年）の中学生議会の様子前回（平成29年）の中学生議会の様子
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